



ALAP 2020

IX Congreso de la Asociación
Latinoamericana de Población



9 a 11 diciembre

EL ROL DE LOS ESTUDIOS DE POBLACIÓN TRAS LA PANDEMIA DE COVID-19 Y
EL DESAFÍO DE LA IGUALDAD EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Roberto Ham Chande, El Colegio de la Frontera Norte. rham@colef.mx

Isalia Nava Bolaños, Instituto de Investigaciones Económicas-UNAM. isalia@unam.mx

¿Seguridad o inseguridad económica en la vejez?

¿Seguridad o inseguridad económica en la vejez?

México, experimentará importantes transformaciones demográficas en las próximas décadas, una de las más notorias es el inevitable proceso de envejecimiento demográfico. El objetivo de esta investigación es analizar los mecanismos de ingresos en las edades avanzadas entre las personas mayores en México, tomando en cuenta las desigualdades al interior de este grupo de la población. Las preguntas que guían la investigación son ¿Cuáles son las principales fuentes de ingreso en la vejez? ¿Cuáles son las expresiones de la inseguridad económica (pobreza) en las edades avanzadas? ¿Cuáles son los factores explicativos de la inseguridad económica? Se utiliza la seguridad económica, como marco analítico. Se presenta una revisión de estadísticas e indicadores con base en los microdatos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2014. Para estimar los factores explicativos, se estima un modelo de regresión logística. Los resultados muestran la presencia de ingresos insuficientes, con marcadas desigualdades por sexo, localidad y estrato socioeconómico, con mayores desventajas aparecen las mujeres en localidades rurales y estratos más bajos. La variable con el efecto explicativo más importante sobre la inseguridad económica es la educación.